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為了鼓勵同學們多閱讀，多思考，多寫作的精神，《爆珠園地》又

出版了。文集裏輯錄了同學們日常的寫作練習，雖然它們不是甚麼驚天

之作，但每一篇都是同學們內心情感的自然流露，也是同學在學習生活

中的真實寫照。 

古語有云：「牡丹雖好，還需綠葉扶持」，文集雖然展示的都是同學

們的文學作品，但老師的悉心教導和循循善誘也是功不可沒抹的。每一

期文集的面世又孕育著另一批的小作家，而文集正好為他們提供了一個

寫作交流的平台。 

我希望同學們透過閱讀別人的文章，培養閱讀和寫作的興趣，從而

提高自己的寫作水平。 

   （本刊的編輯如有錯漏之處，希望讀者不吝賜教，爲我們提出建議，

不勝銘感！） 

唐寶蘭老師謹啓 

2020 年 7 月 
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我在 HKJ CC 的友情歲月   1B 殷裕桐 
 
  友情重要嗎？是重要的。友情其實就是代表著朋友與朋友之間的感情，這是

十分可貴的，我進入 JCC 後便結識了一位好朋友明仔。 
 
  明仔是位高個子，他非常開朗，他和我同年。但我覺

得他比我聰明，思想比我成熟，成績也比我優秀。記得我

剛剛進來的時候，便和他住在同一個家舍，雖然大家曾發

生過口角，但過了一會兒我們便和好了，慢慢地我們成為

了好朋友，我發現原來我們有很多共同的興趣。 
 

他很體貼照顧別人，有一種大哥哥的感覺。他很樂於助人，不管是誰遇到困

難，他都會伸出友情的雙手。有時他會幫我一起洗碗，有時他會教我做功課，又

鼓勵我怎樣去適應 JCC 的生活。有一次，我有一道方程題不會做，他便仔細地給

我講解這道題的解法，我終於明白了。 
 

在學校裏，我們是一對最好拍檔。我們總喜歡一唱一隨的，做甚麽事都要緊

緊地粘在一塊。我倆可說是一對形影不離的好兄弟！校園裏的每一個角落，都留

下了我倆的歡樂回憶！   
 
 我希望和明仔可以早一點返回原校，放假時又可以約出去玩，更願我倆的友誼

可以長存。 
《狼來了》     2A 羅卓桀 

 
 相信大家小時候都有聽過《狼來了》的故事吧！小時候我

也是一位很愛作弄別人的小孩，我經常說謊去騙同學，當他

們相信我的時候，我便告訴他們只是在開玩笑。  
 
 後來，我覺得欺騙別人，實在太有趣了，所以我就每一天

都開玩笑去騙人。這樣重複了幾次，直到任憑我怎麽說，同

學們都開始不相信我，我就沒有繼續玩這遊戲了。可是有一

天，在上學的路途中，我碰見了好朋友卓文，我看見前面的

地面有一個洞，我連忙跟卓文說︰「前面有一個空洞，你要

小心呀！」但卓文卻說︰「你別開玩笑了，我不會再相信你

的。」結果卓文因那個空洞跌倒而受傷了。看到卓文受傷，我心裏真的十分內疚

和後悔。 
 

經過這事後，我感到十分後悔，原來撒謊的代價是那麽嚴重的。所以我們千

萬不要把自己的幸福，建立在別人的痛苦上，千萬不要去欺騙別人，欺騙別人可

能一次成功，兩次成功，但最後你一定會給別人發現的。當你真正需要別人幫助

的時候，誰也不會再伸手去幫您，所以大家也要做一位誠實的好孩子。 
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 濫用藥用的禍害  3B 伍孝霖 
  

 「毒品」這兩個簡單的字，但出現的頻率卻非常高，

有些人為了一時的興奮和舒服，而吸食一些非法藥物，

最後引致身體內臟損害，嚴重甚至死亡。 
 

今天我們就談談一些非法過度濫用藥物而導致身

體受傷害的藥物吧！第一種常見的是咳藥水，大家都

知道咳藥水可以很方便在藥房購買，咳藥水原是用來

醫治病人的，但有些人覺得好喝，就一直喝下去，結

果便上癮了。 
 

第二種是天拿水，天拿水也是可在藥房買到的藥品，但這種天拿水，

不是用來喝的，而是用鼻子來嗅的，當你打開它時，這種天拿水就有一

種特別的香氣，使你慢慢地上癮而沉迷下去。 

 

毒品讓人試一次之後就不能自拔，從此墮入深淵，毒品讓人喪失理

智，吸毒不僅對人體與身心有危害作用，還會帶給社會與家庭很多傷害。

吸毒者在自我毀滅的同時，也會破壞自己的家庭，使家庭陷入經濟破産、

親屬離散、甚至家破人亡！並且還會擾亂社會的治安。 

 

  其實當我們生病的時候，只要去看醫生，按醫生的指示去服食藥物

便可以，我呼籲大家千萬不要去濫用藥物，希望大家明白濫用藥物的禍

害，切勿以身試法。 
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一件有意義的禮物  3C 歐陽文泰 
 
  昨天，當我在收拾房間時，找到了一份對我

來說別具意義的禮物，這是一個書包，這使我回

憶起一件發生在小學三年級時的往事。  
 

記得那年派發成績表的時候，我的心跳得十

分急促，原來我取得全級第一名，我開心不已了。

這一次後，我的信心增强了很多，心想：「我考到

這麽好的成績，爸媽一定會買禮物獎勵我。」放學後

爸媽鼓勵我不要自滿，反而要繼續努力向上。他們還立刻帶我去買

一個新書包獎勵我，那個書包是可以用手拉的，底下有個輪子，這樣可

以減輕對腰椎的負荷，那一刻我深深地感受到爸媽對我的愛。我的眼淚

不斷在眼眶裡打滾。最後淚水還是情不自禁地掉了下來。雖然我的禮物

很簡單，但我心裏卻充滿著感動和感激。 

  
  其實我們每個人都會收到各式各樣的禮物，有些禮物包裝得十分精

美，有些則十分簡樸，這些禮物各有各的意義和價值。但在這麽多禮物

中，書包這一份禮物對我來說，卻是別具特別意義的，因為這個書包除

了象徵我在學業方面的成功外，更重要的是代表著爸媽對我的愛，這是

我最開心的日子。 
 

但誰都沒有想到，幾年後的我，終日沉迷上網，只懂玩樂，考上一

所好的中學又如何呢？我的心根本不在學業上，最終留級再留級。正所

謂︰「小時了了，大未必佳。」這句話套用在我身上就最適合了。後來

我被迫進入宿舍，那時是我人生最昏暗的時候，我在學業上受到挫折，

我失去了目標，我變得自暴自棄......  
 
當我放假的時候，看見了這個書包，它勉勵著自

己︰我要報答爸媽，我要努力讀書，我要升讀主流學

校......我開始認清了自己的目標，看清了失落的自己，

我不會再令家人失望，我的成績也日漸進步了。所以

這書包對我來說是非常重要的。 
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  我在 JCC 最難忘的時光  4A 何薪祥 
 

  鈴....鈴....鈴....耳邊傳來了一陣陣熟悉的鈴聲。

不禁使我想起了一連串美好又難忘的校園記憶。想

起來，我來到 JCC 已經有三年多了，在這幾年裏，

我成長了許多。由以前無知的我，變成了現在懂事

又乖巧的學生。 
 

還記以前的我不願意上學，假期時只會在家中

沉迷打遊戲機，無心向學，做任何事也提不起勁。

記得在中一那年，我被社工轉介到 JCC，那時我十

分擔心，因為要重新適應一個新的環境，而且不能

跟家人和朋友聯絡，那時候我才明白到家人和朋友

的重要。 
 

  在學校，上課時有的同學專心致志，有的動動筆，有的抄一抄解題

步驟，有的抄課後答案……我不由得打消了打瞌睡的念頭；下課時，有

的在討論上課時解不開的難題，有的在走廊上聊天，有的……在家舍我

們都不能「打機」，所以我就把時間投放在其他活動上，例如打籃球和彈

結他，JCC 給予了很多機會，發展我音樂這方面的興趣。 

 

  另一件令我十分難忘的事---就是我在 JCC 結識了一些好朋友，我

們可以一起打籃球，加深我對籃球的興趣，現在假期我不會再「打機」，

而是「打球」了。記得那一次，我打籃球時腳滑了一下，頓時疼痛不已，

我倒了下來。那時同學們都跑來問候我、關心我，有的去報告老師，有

的幫我按摩，還有的在安慰我……頓時，我流下淚來，這不是疼痛的淚

水，而是感動的淚水，場面非常溫馨，我已經忘了疼痛。老師我扶上候

見處。我看著老師和同學們關心的目光，心中溫暖極了！因為這一次小

小的意外，讓我深深的感受到同學的關心和愛護。 
 
 還有差不多兩年，我就要離開 JCC 了，在這

段時間裏，我過得很有意義，我發現了自己的

優點，也發現了一些要改善的地方，我更學到

很多東西，希望自己可以不斷進步。這段時間

有喜樂，有傷悲，但是在我的一生中，真是難

忘的經歷！ 
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煙花匯演有感  6A 梁樂行 

 「砰！砰！砰！」天空上出現一朵又一朵漂亮的火花，五光十色的煙

花在漆黑的夜空中閃耀著，吸引了兩岸的目光。如此的情景，又讓我想

起那一年，我和家人第一次在尖沙咀看煙花匯演的情景。 

煙花像一條龍似的，一個接著一個，又像星星，閃著光，迷住了所

有人的目光。有時有的像天女散花，有時像孔雀開屏⋯⋯可是即使煙花

綴著黑色的天空，用著她那短暫的生命繪出永恒的美麗，但燦爛的煙花

也只是稍縱即逝的，它像一現曇花，永遠也不能在空中逗留多點時間。

畢竟美麗的煙花只會成為腦海中的記憶。 

當人們都為那空中的煙火歡呼，而我卻沉醉於它那轉眼即逝的一刻，

一個又一個的問題在我的腦海裏不停地打轉：時間就如煙火般一迅即逝。

那怕是一分鐘、還是十分鐘，我們只應在乎其過程，不應在乎其結果。

所以我們應該要心存一份感激，珍惜時光和身邊人，活在當下！好好珍

惜與家人相處的每一刻。但又有多少人能真的做到呢？ 

隨著這場煙花匯演的終結，便是新一年的開始。過去一年，如果我

們都渾渾噩噩地虛度，或者是天天都過著營營役役的日子，在新的一年，

我們要訂立明確的目標，從而去珍惜當下所擁有的一切，好好疼愛家人，

迎接更美好的將來。 
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我心目中的君子       5B 黎家豪 
儒家思想中講述了很多有關君子的定義，例如君子的行為規範、心

態和待人處事之道等等，其中令我印象最深刻的是「捨生取義」和「君

子求諸己，小人求諸人」這兩句說話。 
 
年經的時候，我經常都會聽到老一輩說「捨生取義」這個詞，在耳

濡目染之下，這句說話就深深刻在腦海中。待我長大後，便開始去瞭解

這句話背後的意思，原來古人認為「捨生取義」是為了維護正義、真理

而不惜犧牲生命。 
 
例如古代詩人屈原，他當時很受楚王器重，但屈原的主張卻遭到守

舊派的反對。有一次屈原看破秦王的陰謀，冒死進宮陳述利害，可是楚

王不但不聽從，反將屈原逐出郢都。屈原在流放途中，當他聽到楚王的

死訊和楚城遭攻破的消息後，萬念俱灰，仰天長嘆一聲便投河自盡。我

覺得這是古代活生生「捨生取義」的例子，屈原竟然將國家的滅亡與自

己的性命一起共存亡，表面上看起來是很偉大的。 
 

  但是我認為屈原的「捨生取義」在現代社會來說，已是不合時宜了。

在我眼中看來，人的生命只有一次，我們的出現是上天對父母的恩賜，

所以生命是十分寶貴的，我們該好好珍惜生命，報答父母。若我們隨隨

便便就放棄生命，這是一種很不負責任的行為。 
 
此外現今社會非常注重個人主義，做任何事都以個人利益為先，人

人都會選擇自己想做的事。因此為了他人而損害自己利益和生命的例子

是極少見到;相反為了自身安危而妄顧他人的例子，則屢見不鮮。 
 

  另一方面，「君子求諸己，小人求諸人」意思是具有君子品行的人，

當遇到問題時，會先從自身找原因；而小人出現問題的時候，總是想設

法推卸責任，從不作自我反思。換句話說「君子要求的是自己，小人要
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求是別人。」大家試想想，在現實中究竟有多少人能夠做到一位真正的

君子呢?當我們與別人合作時，遇到事情要多反思自己，並不是怨天尤

人，甚至把責任推卸給人。 
 

相信很多人都聽過海倫凱勒的故事。海倫凱勒出生才十六個月就不

幸地患上猩紅熱，這個病不但奪去了她的視覺、聽覺和語言能力。更令

她的智力低下，無法表達自己。但她憑著老師的耐心教導和自己的努力

勤奮，最後以驚人的毅力，成功畢業於哈佛大學，更成為有史以來第一

位獲得文學學士學位的盲聾人士。 
 

  從海倫凱勒的事跡可見，她是我心目中的真正君子，她遇到問題時，

會先從自身找原因，所以即使她身體有缺陷，她也沒有怨天尤人，反而

堅强去面對，為自己的目標而奮鬥，這種高尚的品格，並不是每個人都

可以做到的。這種堅毅不屈的精神正與「君子求諸己」的意念相符。 
 
  從以上種種可見，在我心目中的君子是當面對困難的時候會積極面

對，並能從反思中學習，從而去解决問題。而不是怨天尤人地推卸責任，

這便符合君子的行為了。我認為「捨生取義」這行為在現今社會已不合

時宜了，我們應珍惜生命，孝順父母，這才是一位真正才德兼備的君子。 
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論君子    5B   周曉輝 

  

  自古以來人們就以五常，即仁、義、禮、智、信來劃分人禽之別。

而人們就把達到這些標準的人稱為君子。君子者心胸廣闊，勇於承擔錯

誤並改正，反省時也不會因此內疚、慚愧；君子者高風亮節，做事以義

為根本，不會潛規越軌，跟禮節辦事。言行不囂張跋扈，以謙虛說話，

且不說大話。也是以誠實的態度完成事情；君子者嚴以律己，對自己有

要求，對名氣不在乎，即使出了問題也是先從自己身上找原因。但這樣

就是君子了嗎? 
 
  古代儒家思想在很大程度地改變了人們對「君子」二字的看法和定

義。在古時「君子」解作為地位高的人，也有過統治者的含義，但孔子

後來在《論語》中指出君子的品行，態度和做人處事與小人的分別。「君

子」這兩字便被賦予了道德上的意義，慢慢地演變成現在的意思。在現

今人們對一個人是否君子的標準逐漸不統一，可能只因一件事便對一個

人的品行下判斷，也反應了現今社會對「君子」不予重視。《論語》中所

說「君子」的定義對我來說，是判斷一個人是否值得來往的重要標準之

一，儒家所主張的仁義禮智信，當中的仁最令人深省，對我做人處事、

思考模式都有深遠的影響。 
 
  在《論語》中「君子」的定義圍繞著仁這個核心來進行各種的解說。

我認為的君子也需具備仁的特質，現今社會生活節奏急速，相對古時的

「馬車很慢，書信很遠」，人們疲於在城市之間穿梭。問起身邊的朋友

甚麼是君子，回答也是模棱兩可，答非所問。我認為君子應和《論君子》

文中所說的一樣堅毅﹑穩固﹑不屈不撓，像沙漠中的仙人掌，活在一片

荒沙之中也能找到水源，即使身邊有毒蛇猛獸也無需害怕、擔憂、惶恐

不安；像寒冬的梅花一樣不爭不搶，在絕地中也能開出俏麗的枝節，即

是「已是懸崖百丈冰，猶有花枝俏。俏也不爭春，只把春來報。」或是

像蓮花一樣「出淤泥而不染，濯清漣而不妖。」同時君子也應該擁有一

顆謙遜的心，不說能力所不及的事。現在的人做了一兩件好事，就自賣

自誇，說自己是甚麼君子，多麼偉大。 



11 
 

  實質上只不過是為了滿足自己的虛榮心，這和孔子在《論語》所說

的「君子恥其言過其行」大相徑庭。甚麼是君子?君子是甚麼?君子應是

梅花﹑是蓮花﹑是仙人掌、也是仁義﹑包含坦蕩蕩、而且不憂不懼。君

子雖不是聖人，無法並行，難道這些不應該才是君子應有的品格嗎? 
 

我認為「君子」就應像文中所說這樣，雖不可能完美，但有錯不怕

改，從錯誤中學習，一步一步向君子的方向前進。但不要因為小人的誇

獎和暫時的成功就迷失了自我。君子對待成功應不驕不躁，對小人應不

瞅不睬。不要因為今天見義勇為幫了誰，謙謙有禮對老師就沾沾自喜。

君子雖則有很多規範，但這樣做就是君子了嗎?到底如何才是君子呢?直
到我看見了孔子說的一句話「君子道者三，我無能焉。」 

 
君子的三項標準，我都達不到。人們可以用不同的角度去理解這句

話，是謙虛還是真的覺得自己德薄才鮮配不上呢 ? 在我的看法中孔子更

偏向後者。可能有人會覺得失望，連孔子都達不到君子的標準，那我又

怎麼能成為君子呢 ? 但這恰恰就提醒了我們要繼續努力，這句話不是要

我們放棄，反而是顯出學海無涯的精神，大師永遠都有一顆學徒的心，

這樣才能一直進步。但無論孔子想表達的是哪種意思也好，都沒有和君

子背道而馳。我們普通人不用氣餒，我們也可以這樣，也應該這樣，秉

行著仁義禮智信，朝著這方向進發，我們也可以是君子的。 
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Who is the most important person in your life? 
Why is she/he important to you? 

 
2B Tang Chi Ho  

 
 My sister is a very important person to me. She is a 
nice person and she sometimes gives me money so that I 
can go shopping with her. She likes to go shopping in 
Mong Kok to buy clothes and snacks. Snacks in Mong 
Kok are very delicious and can be quite cheap.  
 
 I sometimes go with her and she buys me books to 
read and eggs to eat. I like eggs because they are very 

delicious and after having them, I will usually be very happy. She treats my 
friends and my teachers well too. We both love each other so much! I hope in 
the future she can be married to a nice husband and they can love each other 
a lot.  
 

Who is the most important person in your life? 
Why is she/he important to you? 

 
2B Yau Kong San 

 
 My mother is a very kind person. She prepares food for me and my father 
every day. She cleans the whole house until it is spotless and she tidies up 
everything. She helps me with my homework and 
teaches me things. I like her very much. 
  
 She also takes great care of my sister and she is 
working very hard to make sure we all happy living 
together.  
 
 During holidays, we visit some parks like Ocean 
Park and sometimes, we watch movies together. When 
we watch movies, we are usually very excited and we 
talk a lot, sharing our thoughts about the movie. We 
usually have very similar views about the movies we 
watch. We like movies that make us   laugh. 
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A Blog Entry: My favourite sports star _ Kobe Bryant 
 

6A Ryan, Leung Lok Hang 

 
You can’t stop Kobe Bryant! 

No one can beat Kobe Bryant!  

 

 He won 5 NBA championships and 2 Olympic gold 

medals and had many other successes. He’s the NBA 

champion and the world champion. He’s the best!!!!!!! 

 

 He first became GOAT (Greatest of All Time) in the 2010 NBA final. 

The Lakers beat the Celtics because of Bryant’s power.  In that year, Kobe 

averaged 29.2 points, 5.5 assists and 6.0 rebounds. He’s unbeatable!!! 

 

 I think he’s a great role model for the younger players, too. He’s 

dedicated to basketball. He’s polite to his teammates and so considerate to 

his fans. I want to be like him. 😍 

 

 He’s my favourite sports star ever!! I want see him again on the TV and I 

want to see him here in Hong Kong! Unfortunately he has retired.😢Anyway, 

I hope he has a good and meaningful retirement.   
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A Blog Entry: You Can’t See Me            6A  Au Yeung Siu Tong 
 
 John Felix Anthony Cena Jr. is an American 
professional wrestler, rapper, singer and actor.   
 
 Cena has been named the greatest professional 
wrestler of all time. However he is not only a 
wrester, he is also a singer and a movie star. Cena is 
a fan of Japanese anime and has named ‘Fist of the 
North Star’ as his favorite anime movie. In 2005 
John Cena launched his debut album, ‘You Can’t 
See Me’. 
 
 What made him want to be a singer? 
 
 In 2002, Cena and many players sat in a cabin to wait for a wrestling 
competition.  In order to pass the time, Cena played a rap game with the 
other players for seven or eight minutes. Cena’s rap got the attention of the 
general manager of World Wrestling Entertainment (WWE). He decided to 
let Cena appear as a rapper (a type of singer) in WWE. 
 
 John Cena said “I’m happy to do anything to help the others, seeing that I 
can bring joy to children and their families. I will also be happy, when I let a 
little child interact with his superhero. It is the coolest thing and gives me a 
unique experience!”  
 
 I can say Cena is really a nice celebrity. 
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A film review                                     5B Lai Ka Ho 

 
 The name of the film is Green Book. 

This film is a 2018 American road film, 

which is directed by Peter Farrelly. I am 

highly recommending this film because 

for the following reasons. 
 

 First of all, Green Book is inspired by the real life story of a tour by a 

South African classical and a jazz pianist named Don Shirley. Tony Lip acted 

as Don’s driver and bodyguard/bouncer. The name of the film was derived 

from the name of a mid-20th Century motoring guidebook for 

African-American travelers written by Victor Hugo Green.  

 

 The most impressive part the night of the final performance, Don was 

refused entry to the white’s only dining room of the country club where he 

was hired to perform. Tony threatened the owner, and Don refused to play 

since they refused to serve him in the same room with his audience. After 

they had dinner at a predominantly black blues club Tony and Don head back 

north to try to make it home by Christmas Eve. Tony invites Don to have 

dinner with his family, but he declines and returns to his own home. Sitting 

alone in his home, Don decides to go back to Tony's home. When arrives he 

is warmly greeted. 
 

 This film shows different races can get along well and help each other. 

We should not discriminate anyone because of their skin colour. There is still 

racial discrimination in the world. So I definitely recommend this film to 

everyone, to promote race equality, to hope for a better world. 
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A film review            5B Wong King Yan  
 
 The film I watched was called “Finding Nemo”. 

It was directed by Andrew Stanton and was released 

in 2003. I would like to begin this review by 

summarizing the plot of the film. Then I will make 

some general comments on the film. 

 

 Well at the beginning of the film a clownfish named Marlin is living in 

the Great Barrier Reef. Marlin was attacked by a big fish and lost his wife. 

After that he was always worried about his only son, Nemo. During the 

attack in which his mother died Nemo hurt his fin and this affected his 

swimming ability. Nemo has been living in the Great Barrier Reef all his life 

and is very curious about the outside world. He always wants to go outside 

but his father does not approve. After his son is captured in the Great Barrier 

Reef and taken to Sydney, Marlin sets out on a journey to bring Nemo home. 

 

 Now I would like to state my opinion of the film. I think the animation 

was beautiful and the character was vivid. I was very impressed by the 

animation because it looks so real. Overall I think this film is more than 

worthy to watch and I would definitely recommend it, thank you. 

 
 

 

 

http://nemo.it/
http://nemo.it/

